

## Jóvenes y Memoria 2022 - Chapaciero

### **Intro Noticiero**

#### Segmento Deporte

**Entra al escenario los presentadores y se sientan tranquilamente en su lugar, golpea un par de veces sus papeles contra el escritorio, acomodandolos. Mira a sus compañeros antes de comenzar a hablar:**

-Buenos días/tardes/noches chapadmalal, esto es lo que está pasando en Chapaciero el noticiero de los jóvenes!!

Hoy tenemos invitados interesantes, mucho deporte mucho movimiento. Por ahí eso no les gusta tanto, pero es algo que no puede quedar de lado...Vamos con nuestros comentaristas deportivos Lara Machado, Lihuel Lucena y Demian Bonzi que nos traen increíbles experiencias de vida, como actualidad deportiva.

**-Extienden las manos dejándolos pasar, los miran que presentan.**

#### Lara Machado

El día 14 noviembre del 2022 realizamos unas entrevistas al Club Deportivo La Checo, ubicado en el barrio Pico de Oro localidad Florencio Varela, que cuenta con dos áreas de deporte hockey y fútbol ambos con categoría femenina o mixto.

Charlando con las jugadoras, nos dimos cuenta de la lucha que vienen llevando las mujeres durante estos años, por la inclusión en los espacios deportivos, ya sean clubes ,talleres y espacios recreativos de fútbol y hockey.

La mayoría de los deportes fueron, son y serán exclusivos para hombres si no "despejamos la cancha". Vemos actualmente un público más receptivo a los cambios, gracias a la lucha feminista, lamentablemente son procesos largos de adaptación pero se pueden llevar adelante. esto nos cuenta la entrenadora Paola durante la entrevista a la división de Hockey. Gracias a habitar estos espacios llegamos a entender el esfuerzo continuo que hacen las jugadoras para estar al lado de sus compañeros hombres y acceder a los mismos derechos de reconocimiento tanto dentro o fuera de la cancha.

Por ejemplo la jugadora Maylin nos contaba:

Muchas veces se tubo que quedar en el banco, porque había equipos que todavía no tenían mujeres,entonces les prohibían jugar. Después de varias luchas por parte de su madre que la acompañaba a los partidos, lograron conseguir cupo y cada vez mas jóvenes participan.

#### Lihuel Lucena

Gracias compañera lara!! Buen día, buenas tardes buenas noches Chapadmalal. Mi nombre Lihuel Lucena yo voy a presentar sobre el machismo de fútbol ¿Porque la mujeres no pueden jugar? Porque es mujer, se va a lastimar, estamos jugando muy bruto o algún otro motivo.

Observamos más mujeres jugando en clubes, barrios, escuelitas, aveces mujeres jugando con hombres, no tan frecuente lo vivenciamos en un campeonato por ligas, donde se ganan copas mundiales, categorías, medallas y puntos. No solo el fútbol hay machismo, también hay machismo de todo los deportes!!

## **Demian Bonzi**

En Argentina Angela Lerena Periodista de futbol femenino Twitteo “Los dirigentes dicen que no invierten en el futbol femenino por que no da dinero, que nos cuenten cual es el negocio que da ganancias primero y requiere inversiones después, asi nos salvamos todos” .

A medida que aumenta la popularidad del futbol femenino en argentina durante el 2016 el terreno se convierte en una disputa, donde la profesionalización del futbol femenino es un sueño lejano que solo algunas se atreven a imaginar.

Hoy años después las noticias de futbol femenino se multiplicaron en los medios de comunicación, llevando adelante el primer torneo profesional de futbol femenino reivindicando legitimidad.

Ahora bien, ¿Puede el futbol masculino tambien ser feminista? ¿Se puede tirar abajo el patriarcado a pelotazos manteniendo la división binaria del deporte?

- Muy interesante, muchas gracias por compartir todo eso! Por favor démosle un aplauso.

## **Musica Intro segunda parte noticiero.**

Nuestros Compañeros especialistas en Cultura, entretenimiento y educación, nos va a hablar de algo que creo que todos por lo menos algunos escuchamos nombrar más de una vez, vamos con Inti Menendez e Ian Bonzi que nos va a contar algunas problemáticas de el programa Gran Hermano.

## **Inty e Ian**

-Muchísimas gracias!! Chapaciero hoy les traje un tema queme parece interesante para hablar es... Gran Hermano 2022, si ese programa tan conocido en el país pero ¿cual es la enseñanza que nos da?

Gran hermano es un programa donde 18 personas estan aisladas de la sociedad por aproximadamente 4 meses... Claro asta ahí todo bien!! (A esta altura todes experimentamos el aislamiento) Quienes queremos volver?? Perdón! ese es otro tema. Regresando...

Los comentarios, dichos y las actitudes son las cosas que te ponen a pensar, por que en el “Juego” se exponen cosas muy malas para las personas. Antes de que empiece la Gran hermano se realiza un casting buscando interesados que van a entrar a la casa, donde sean participantes que tienen unos estándares muy altos mayormente enfocados en las mujeres de Argentina existen muchas personas que quieren entrar a la casa poniéndose en condiciones muy malas para su salud antes o después de ingresar y el NO ser aceptadas tambien trae consecuencias negativas de autoestima.

La gente que si entra a la casa repercuten roles y estereotipos con sus actitudes y acciones frases, como “No entiendo eso de la bisexualidad, me da asco” o tambien “No salgo a comprar el pan sin estar maquillada”, les pregunto a ustedes... (mira al publico) ¿Cual es el mensaje que nos dan? Por su puesto entiendo que simplemente es un programa de TV,

pero les quiero dejar la idea. Reflexionemos lo que vemos en nuestra vida cotidiana!! Como nos educamos!!

-Muchas gracias Inti e Ian!! hay que pensar un poco más lo que consumimos en la tele y cuestionar todo. Recomendamos a la Politóloga Florencia Freijo escritora de Solas, Mal Educadas y decididas reivindica la lucha feminista y mujeres en la historia que ocuparon lugares decisivos en la política, economía y sociedad.

Ahora vamos a viajar al treinta y cinco encuentro pluri nacional de mujeres, trans, travestis lesbianas, bisexuales, intersexuales y no binarios que se llevo a cabo en San Luis; que fue escrita por Victoria Estefano periodista trans quien entrevisto a activistas de San Luis sobre sus experiencias en dicho encuentro.

### **Lucas**

(agradece la presentación a los presentadores) ciertamente si es interesante ya que finalmente se vivió en San Luis el encuentro tan esperado durante la pandemia y que se propuso incluir a todas y a todos. Pero del dicho al hecho siempre hay una distancia. Por eso les quiero compartir la experiencia de un activista trans de San Luis en el evento político transfeminista más grande de Latinoamérica. Giovi Novello es un varón trans santafesino de 28 años. Estuvo en San Luis y asistió al taller de masculinidades trans y no binarias. Sobre sus primeras percepciones en torno al encuentro dice que lo vivió "con el alivio y la alegría de saber que nuestras luchas y reclamos están logrando ocupar esos lugares que históricamente nos fueron negados", remarca que "nombrarnos es entender que existimos, es reconocer la cantidad de años que lleva la comunidad trans acompañando las luchas de los feminismos aunque en muchas nosotres no entremos" y desliza que de mano de este reconocimiento nominal "quizás se empieza a entender la importancia y la fuerza de nuestro colectivo a la hora de organizarnos para pedir por nuestros derechos".

Que importante la organización y la lucha por los derechos de los diferentes colectivos!!.

Ahora vamos con Denis, nos va a recomendar una película de drama llamada Yo adolescente, dirigida por Lucas Santana que hace énfasis en problemáticas relevantes que más de uno vivimos hoy en día.

### **Denis**

Hoy analizaremos el film "Yo adolescente" que nos cuenta sobre la vida de un chico llamado Nicolás a quien apodan zabo que tiene que atravesar la vida luego del suicidio de su mejor amigo, la problemática principal parte de los nuevos sentimientos que el joven empieza a experimentar con uno de sus amigos y cómo se siente mal por estos ya que no es lo "normal" en esta sociedad, luego de algunas cosas que pasan en la película el chico termina quitándose la vida. Está es una triste realidad que muchos adolescentes lgbt atraviesan teniendo cuatro veces más posibilidades de suicidarse que los adolescentes heterosexuales, ya que son acosados desde el primer momento que muestran tener una orientación sexual distinta al resto afectando su estabilidad emocional y la gente que los rodea queriendo que sus hijos, hermanos, sean normales. Necesitamos hacer un cambio sobre esta realidad para que esto no siga sucediendo.

-Bueno, muchas gracias Denis.

Si estás pasando por esto y necesitás ayuda, podés siempre llamar al número de asistencia al suicida (52751135) y si tienen un familiar, conocido o amigo pasando por algo similar busquen apoyarlo.

Esto fue toda la actualidad de Chapaciero!! Exploramos el mundo informando. Nos despedimos con Arte y Deporte. Buenas noches!!